

学校教育推進室だより

東大阪市教育委員会 学校教育推進室 令和5年12月1日

〒577-8521 東大阪市荒本北一丁目1番1号 TEL06-4309-3268

学校教育基本目標

すべての子どもに生きる喜びとあすをつくる力を

重点目標

総合的視点に立つ教育の推進

人権尊重に徹した教育の実践

「探究と対話」をもとに学び続ける教職員へ

信頼に応える学校づくり

学校園・家庭・地域の協働

令和5年度 中学校生徒会サミットが開催

全体テーマ 「生徒会ってなあに？」

11月11日（土）大阪府庁本館にある府議会議場にて大阪府中学校生徒会サミットが開催されました。

今年は「生徒会ってなあに？」を全体テーマに、大阪府下の公立中学校、府立中学校、私立中学校が各校の実践を持ち寄って協議を行いました。東大阪市からは、長栄中学校の生徒会役員2名が市の代表として参加しました。昨年度と同様にリモートを取り入れたハイブリット形式で、議場には41校、リモートで4校の生徒会代表が参加しました。

議場での全体意見交流会の様子



《全体意見交流会》

はじめの全体意見交流会では、「生徒会ってなあに？」というテーマのもと、各校の生徒会が進めている、校則見直しの取り組み状況について、意見を交流しました。「校則は必要か？不要か？」、それぞれの考えについて、理由も含めて発表していました。全体協議の中で出た「学校が安心・安全で居心地のよいところにするために」という意見を、次のグループ協議に繋げていました。

《グループ協議》

グループ協議では、全体意見交流会で出た意見を踏まえて「学校が安心・安全で居心地のよいところにするために生徒会として取り組むことは？」というテーマで具体的な協議が行われました。東大阪市の入ったグループでは長栄中学校の2人が司会を任せられました。2人の司会は、他市の実践事例に対して「へえー！」「なるほど！」と明るく傾聴しながら話し合いを進め、時おり笑い声も入るような、和やかで意見を言いやすい雰囲気を作りました。



グループ協議の様子

議場前の階段で
記念撮影



《全体協議》
各グループで話し合ったことをそれぞれ発表し、その内容に対してさらに議論し考えを深めました。真剣に協議する生徒たちの姿は自主性・主体性にあふれていました。各市各校での今後の生徒会の活動に期待を寄せる全体協議となりました。

学力向上に向けて市全体で授業改善に取り組む

東大阪市では、学力向上フラッグシップ校（7校）を設定し、学力向上について先進的に取り組み、公開授業や実践報告を通して、その取組みを東大阪市の全小中学校に普及・発信しています。

各校から学力向上担当の教員が集まり、自校の取組みと重ねながら、学力向上フラッグシップ校の公開授業・研究協議・実践交流しました。

学力向上フラッグシップ校の主な研究テーマ

- ◎生徒が主体的に考え、活動できる授業づくり
～探究のプロセスと思考スキルの育成から主体的な学びへ～
- ◎効果的なパフォーマンス課題を用いた思考力・判断力・表現力の育成と学習道具としてのタブレット端末活用への挑戦

以下、参加者の感想です。

- 難しい学習のプロセスを、自分たちなりに取り組む子どもたちの姿を見ることができました。これまで様々な教科で、思考スキルを活用した授業を先生方と積み重ねてこられたことがよくわかりました。
- 思考スキル、探究のプロセスを大切にされ、どんな力をつけたいのかよくわかる授業でした。
- 明日から活用できる実践内容が公開授業や研究協議の場に用意されており、とても実りある研修になりました。自校でもさっそく共有させていただき、ICT活用、授業改善に努めていきたいと思えます。
- パフォーマンス課題について、実際に授業の様子を見ることができて、大変勉強になりました。



スタントマンによる交通安全教室

今年度も東大阪市道路管理室と警察署交通課と連携し、スタントマンによる交通安全教室を実施しました。

参加した生徒たちは、スタントマンによる車と自転車の事故の再現を見て息をのみながら事故の恐ろしさを体感し、交通ルールを守ることが命を守ることに繋がるということを学んでいました。

<令和5年度実施校>

11月8日（水）

新喜多中学校

11月9日（木）

長栄中学校

11月10日（金）

小阪中学校

「スタントマンによる交通安全教室」の他にも、小中学校では警察署による「交通安全教室」が行われており、歩行時や自転車乗車時の事故防止についての体験学習なども実施しています。

12月は、「年末の交通事故防止運動」が行われています。

交通事故が多発する傾向がある年末。交通ルールの遵守と正しい交通マナーの実践に心がけましょう。

